

La tarjeta sanitaria electrónica empieza a funcionar en cinco municipios de Gipuzkoa

SAN SEBASTIÁN. DV. Solicitar un certificado del padrón, consultar el número puntos que conservamos en el carné de conducir, coger prestado un libro en la biblioteca, cambiar de médico o conocer la vida laboral. Los vecinos de Azpeitia, Azkoitia, Beasain, Getaria y Legazpi podrán realizar en breve estas y otras muchas gestiones sin salir de sus casas gracias a la tarjeta sanitaria electrónica con usos ciudadanos, que aligerará bolsillos y carteras, ya que en un único soporte aúna múltiples funciones. Estas cinco localidades son los primeros municipios vascos en los que arrancará el despliegue de esta txartela, una innovadora herramienta telemática que posibilita y garantiza que se pueda acceder de forma segura, cómoda y ágil a los servicios prestados por las diferentes Administraciones y da fe de sus transacciones, según explicó ayer en su presentación Joseba Bilbao, secretario general de Modernización de la Administración del Gobierno Vasco.

Gratuita

La nueva txartela, que los interesados podrán solicitar gratuitamente en los sitios indicados en el gráfico adjunto, es casi igual a la tarjeta de identificación sanitaria, popularmente conocida como TIS. Servirá, por supuesto, para ir al médico, pero todas las aplicaciones tecnológicas que contiene, como un chip, una banda magnética o un código de barras, multiplican sus funciones. De esta forma, su utilización permite acceder a los servicios del conjunto de Departamentos del Gobierno Vasco, a los servicios de Osakidetza (reserva cita médica on line, solicitud de cambio de médico, etcétera); realizar trámites digitales con el Ayuntamiento (préstamo de libros de la biblioteca, reservar y pagar una cancha en el polideportivo, etcétera); también se pueden hacer trámites con otros niveles de la administración como la declaración de la renta (Diputación) o consultar los puntos del carné de conducir (Administración estatal).

Para realizar todas estas gestiones desde casa es preciso contar con un lector en el ordenador donde se inserta la tarjeta, que equivale a la firma electrónica. En Basauri, donde se ha llevado a cabo una prueba piloto con enorme éxito - 14.521 basauritarras solicitaron la txartela-, junto a la nueva tarjeta se ha entregado gratuitamente el lector, un dispositivo cada vez más común en los sistemas informáticos domésticos. Los que no sean internautas, también se aprovecharán de las ventajas de la txartela, ya que podrán realizar algunas gestiones desde casa mediante el teléfono identificándose con el código numérico que aparece en la parte trasera.

El director de Financiación y Contratación Sanitaria de Osakidetza, Josu Garay, explicó que se ha elegido el TIS porque todos los ciudadanos tienen esta tarjeta y, además, es habitual llevarla en la cartera. Sobre su puesta en marcha en Basauri, aseguró que su aceptación ha sido excelente, y en tres meses 15.000 personas se relacionaron con la Sanidad Pública con esta tarjeta, reservaron y abonaron on line el servicio de canchas del polideportivo, o consultaron datos en la Hacienda.

El Gobierno Vasco, que ha desarrollado el proyecto junto a Izenpe (empresa de certificación y firma digital de las administraciones vascas), prevé que la tarjeta esté disponible en todo Euskadi para finales de 2008 y fija como reto llegar a un millón.

En la presentación, a la que acudieron los cinco alcaldes en funciones de las localidades guipuzcoanas en las que de momento se pondrá en marcha, se subrayó que los ayuntamientos de Gipuzkoa cuentan con una oferta potencial de servicios telemáticos muy importante. Ángel Irastorza, director general de la Sociedad de la Información de la Diputación, resumió gráficamente su utilidad diciendo que con esta tarjeta los ciudadanos podrán preguntar a la Administración: ¿Qué hay de o mío?